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市長記者会見記録

日時：２０２３年６月２０日（火）１４時００分～１４時０９分 

場所：第３庁舎１８階 講堂 

議題：市政一般 

<内容> 

≪市政一般≫ 

【司会】 ただいまより定例市長記者会見を始めます。本日の議題は市政一般となっ

ております。 

 それでは、早速質疑に入りますが、進行につきましては、幹事社の方によろしくお

願いいたします。 

≪マイナンバーの利活用に関する対応について≫ 

【神奈川（幹事社）】 神奈川新聞です。よろしくお願いします。先日発表があったマ

イナの口座のひもづけで、市内では３件あったということだったんですけど、改めて、

この件について、国への要望等も踏まえて、市の対応をお教えいただければと。 

【市長】 そうですね、全国でいろんなケースが発生しておりますけれども、とにか

く利便性の前提となる安全性というものが担保されていなければならないので、そう

いったことをしっかりとクリアしていくような取組だとか、自治体にも早めの連絡だ

とかというのをしていただきたいなと思っております。 

≪「（仮称）川崎市民館・労働会館」大規模改修の工期の遅延に対する対応について≫ 

【神奈川（幹事社）】 ありがとうございます。あと、川崎の市民館のほうが１年以上

開館が遅れるということで、資材の高騰などで入札不調だったということで、このこ

とについて、今後、工事費も拡大する可能性もあるとのことだったんですが、今後の

対応等、方向性を改めてお教えいただけますでしょうか。 

【市長】 本当に資材高騰も、毎月１％ぐらいの幅でこのところずっと上昇してきて

いるという話なので、非常に深刻に受け止めております。各局連携、関係局の連携よ

く、しっかり取り組んでいきたいと思いますし、市民の皆さんにも御迷惑をかけるこ

とになりますので、その辺りのこともしっかりと丁寧に説明してまいりたいと思って

います。 

【神奈川（幹事社）】 ありがとうございます。 

≪新本庁舎の完成時期等について≫

【ｔｖｋ（幹事社）】 幹事社、テレビ神奈川です。新しい庁舎ですけれども、いよい
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よ完成というところで、フェンスも外れて、様子もよく見えるようになってきました。

改めて、今どんな状況でどんな所感をお持ちか教えてください。 

【市長】 今月中に引渡しが行われて、順次入居が始まるんですけれども、１０月、

１１月という形で順次入っていきますが、ようやく川崎市役所のシンボルであった時

計台が復活して、復元してという形で、私も、会う方から非常に評判よく、懐かしい

姿が戻ってきたということで、喜んでおられる方がすごく多いなと思います。 

 来年の１００周年を前に、こういった形で完成するというのは非常にシンボリック

な出来事だと思いますので、建物を建てたということだけではなくて、やはりいかに

防災機能を含めたものが向上するかということを市民の皆さんにお伝えしていきたい

と思っております。 

【ｔｖｋ（幹事社）】 市民向けの内覧会も予定されていますけれども、かなり反響は

いいようですね。 

【市長】 そうですね。ものすごい倍率で、それこそ知り合いの方も申し込んでいる

ということをよく聞いていますけれども、なかなか厳しい倍率のようですね。ぜひ、

その日に限らずというか、今後も市民に愛されるような、そういった空間にできれば

いいなと思っております。 

≪国の予算編成に向けた要請活動について≫ 

【ｔｖｋ（幹事社）】 もう一つ、先日、総務大臣に、予算編成で要請に行かれました。

大都市制度、特別市のお話もされたようですけれども、反応はいかがだったでしょう

か。 

【市長】 特別市のことは総務大臣にも繰り返しお願いをさせていただいて、特に、

総務省内に専門の部署をつくっていただきたいという話を政令指定都市市長会とも要

望させていただいておりますので、その意思をしっかりとお伝えしたということであ

ります。 

 いろんな課題はあると受け止めていただいておりますが、政令市の課題はたくさん

あるので、引き続き総務大臣には、私たちの川崎市もそうですけれども、指定都市の

課題というのを認識していただく取組を進めていきたいと思っています。 

【ｔｖｋ（幹事社）】 専門の部署をつくる云々というのは、回答は特に保留というか。 

【市長】 明確なあれはなかったですね。 

【ｔｖｋ（幹事社）】 分かりました。 

 幹事社からは以上です。各社、どうぞ。 

≪マイナンバーの利活用に関する対応について≫ 
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【東京】 東京新聞です。マイナンバーカードの関係で、今回いろんなトラブルが全

国で指摘されていますけれども、今回の件を受けて、例えば川崎市では公金受け取り

口座を使わないとか、今やっているものも取りやめるとか、そういうふうなことを考

えてはいないでしょうか。 

【市長】 今のところはないですね。今回の交付金の話にしても、もともとマイナン

バーカードにひもづいた口座というのを予定していなかったので、特に今のところ変

更はございません。 

≪八ケ岳少年自然の家が土砂災害警戒区域に一部指定されていることに関する対応

について≫ 

【東京】 ありがとうございます。ちょっと話が替わるんですけれども、先日の文教

委員会で、八ヶ岳少年自然の家で特別警戒区域に１０年前に指定されていたけれど

も、その情報が庁内で共有されていなかったという報告があったんですけれども、こ

の件について、市長としてはどのように受け止めていらっしゃいますでしょうか。 

【市長】 正直、子供の安全に関わる話でありますので、関係局がしっかりと連携を

密にすべきだった話だと思っています。私が知り得てから、すぐさま運用面でできる

ことはしっかりやるように指示をいたしましておりますけれども、今後、その場で建

て替えていくのか否かということも含めて、しっかりと議論していきたいと思ってお

ります。 

【東京】 ありがとうございます。 

【司会】 ほかにいかがでしょうか。 

≪「こども誰でも通園制度」について≫ 

【朝日】 すいません、朝日新聞でございます。国が進めている誰でも通園制度です

が、川崎市の導入についてはどんなお考えでしょうか。 

【市長】 誰でも保育の話は、幾つかメニューが細かく分かれていて、いわゆる一般

的に、本当にどなたでも、働いていなくてもということについては、私どもはそうい

う状況にない。まだ保育需要が非常に高くて、誰でも使っていただくというふうな状

況にはないので、それはかなり、おっしゃっているのは、地方のかなり余ってきてい

るところの話だろうなとは思っています。 

 一方で、少し、レスパイト機能みたいなものというのは、私どもも非常に必要性と

いうのは感じておりますので、国のモデルというものに大きな、何か枠組みの中の一

事業のようなんですが、それについては、私どもも手を挙げさせていただいておりま

す。 
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【朝日】 ありがとうございます。 

≪JFEスチール株式会社の土地利用に係る調整状況について≫ 

【時事】 時事通信です。ＪＦＥの跡地利用の件なんですけれども、結局、交通網が

かなり重要なことになってくると思いますけれども、国交省への要望とか、その辺は

今どういうような状況になっていますでしょうか。 

【市長】 国交省さんをはじめとした、関係の省庁を含めたいろんな団体の皆さんと

の情報共有はかなり連携を取らせていただいておりまして、２８年度に一部供用開始

という話も、やはりその辺りの調整というのは、うまくやっていただいている証左だ

と思っております。これからも連携よくやっていきたいと思っています。 

【司会】 質問は以上でよろしかったでしょうか。 

 それでは、以上をもちまして本日の市長記者会見を終了いたします。ありがとうご

ざいました。 

（以上） 

・この記録は、重複した言葉づかい、明らかな言い直しや質問項目などを整理した 

上で掲載しています。 

（お問合せ）川崎市役所総務企画局シティプロモーション推進室報道担当 

      電話番号：０４４（２００）２３５５


